

GEMSTO

Rapport moral 2010

G. Araszkiewirz – AG du 17 mai 2011

L'association et le bureau 2010

L'association invite à ses réunions environ 90 membres, médecins, IPRP, IST, infirmier(e)s du travail. Le bureau 2010 est riche de 12 membres. Sa composition est placée sous le signe de l'ouverture professionnelle et pluridisciplinaire (médecins du travail de tous secteurs, IST, IPRP, infirmières).

Depuis la dernière AG, on note le départ de deux membres actifs du bureau (Dominique FRAYSSE, et Bernard MERY, tous deux étant partis en retraite), et l'arrivée de Christophe LION, IPRP MEDISIS. Bernard MERY est désormais Président honoraire.

Les membres du bureau sont : Marie-Christine ALFROID - Gérard ARASZKIEWIRZ – Martine BLACHIER - William CACCIUTTOLO - Gaétan DEFFONTAINES – Sylvie DIMERMAN - Gilbert DONATI - Luc FAUQUEMBERGUE - Andrée DUMONT - Louis LINOSSIER – Christophe LION - Bernard MERY

Postes occupés :

Secrétaire : Marie-Christine ALFROID

Secrétaire adjointe : Martine BLACHIER

Trésorier : Louis LINOSSIER

Trésorier adjoint : William CACCIUTTOLO

Président : Gérard ARASZKIEWIRZ

Président honoraire : Bernard MERY

Activité 2010

☛ Réunions plénières

1- Mardi 30 mars 2010 – SANTE TRAVAIL DES INTERIMAIRES

Séance organisée par Martine BLACHIER, Sylvie DIMERMAN, Gérard ARASZKIEWIRZ

14H00-16H00 Suivi des Intérimaires

A propos de l'enquête action Picardie santé Travail,
Marie-Claire DERAISON, Mathieu LEFEBVRE

16H00-17H30 Retour sur l'enquête MCP2009

Résultats des données transmises en 2009
P. FAILLIE, A. TRUGEON

2- Jeudi 23 septembre 2010 14H -17H30 : RISQUES PSYCHO-SOCIAUX Approche des risques psycho sociaux à partir de retours d'expériences

Séance organisée par Sylvie DIMERMAN et William CACCIUTTOLO

Définition, historique, législation, biblio
Alexandre VASSELIN et Sylvie DIMERMAN (chargés de mission ARACT)

En pratique : origine de la demande, déroulement, difficultés et suite...
Madame CLAIRET (DRH DSS KAYSERSBERG), Monsieur PEDIAC membre du CHSCT

Comment aborder les risques psychosociaux au sein de son entreprise ?
Analyse de la demande, choix de la méthode, déroulement.
Fabienne VANBUTSELE, médecin du travail d'une entreprise en logistique

Débat et échanges de pratiques entre les participants, tentative de formalisation d'une démarche type.

☛ Réunion du bureau

18 janvier 2010, suite de l'AG 2009 et organisation des réunions de l'année.

☛ Présentations de l'étude Reprise après cancer – Etude menée par Luc FAUQUEMBERGUE

115 cas étudiés, rapport d'étude paru et présenté aux congrès de la Société Française de Santé Publique le 5 novembre 2009 à Nantes.

Présentation orale aux Assises de Cancérologie publique Paris, 5 février 2010 (Luc FAUQUEMBERGUE)

Poster au congrès national Santé Travail de Toulouse, juin 2010 (Luc FAUQUEMBERGUE)

☛ Site Internet <http://gemsto.free.fr>

Ce site Internet est labellisé HAS-HON (*dernier audit juin 2010*). On peut y retrouver la composition, les objectifs et statuts de l'association ainsi que l'historique, les comptes rendus de réunion et les programmes à venir. Le site a fait l'objet de 15500 visites depuis un an.

☛ Rencontre avec l'ISTNF - S. VANDENBUSCHE

Cette rencontre était destinée à présenter à l'ISTNF les travaux et les méthodes du GEMSTO. Le GEMSTO est en effet officiellement adhérent de l'ISTNF, et a sa place sur son site Internet. (23 septembre 2010)

PROJETS 2011

- Réunion sur la Tuberculose (*Mai 2011*)
- Interventions de l'équipe pluridisciplinaires, quelques exemples (*Octobre 2011*)
- A propos de la réforme (*Décembre 2011*)

Au total

L'activité s'est un peu ralentie en 2010. Ceci s'explique par le départ de membres du bureau très actifs, et les implications d'autres membres dans les nouvelles structures régionales (ARS, CRPRP et COTEC...). Il faudra désormais tenir compte de ceci, comme de la diminution des ressources médicales qui devraient se poursuivre.

Les deux grandes réunions ont cependant été appréciées et ont eu du succès. Les travaux du GEMSTO ont par ailleurs été bien représentés en congrès.

Le GEMSTO demeure un réseau d'échange de pratiques, simple et efficace. Les travaux se font toujours dans une ambiance conviviale et professionnelle. Elle constitue un espace de rencontre et d'ouverture, très ouvert désormais sur la pluridisciplinarité.

Il faut surtout remercier les membres du bureau, dont l'implication et le travail ont permis la vie de l'association en 2010, tout particulièrement ceux ayant organisé les réunions et réalisé les travaux. Nous remercions aussi nos services qui nous ont donné le temps et des moyens pour assurer ces activités.

L'année 2011 laisse entrevoir une poursuite de ces actions dans la continuité.